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No dia 11 de Dezembro de 2017 realizou–se a Reunião Extraordinária 458º do Conselho
Estadual de Saúde (CESAU), das 13h00 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de
Saúde, situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A
reunião  contou  com  a  presença  dos  Conselheiros:  Henrique  Jorge  Javi  de  Sousa  –
(Representante  da  Secretaria  de  Saúde  do Estado  do Ceará);  Maria  da  Paz Andrade
Monteiro – (Representante do Ministério da Saúde – MS); Silmara Cristine Brito Furtado –
(Representante da Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE);  Antônio
Cleyton Martins Magalhães e Pedro Alves de Araújo Filho – (Representantes das entidades
estaduais  dos  Odontólogos);  Francisca  Lucia  Nunes  de  Arruda  –  (Representante  das
Entidades Estaduais dos Enfermeiros);  Gerlene Castelo Branco Coelho,  Júlio César de
Oliveira  Peixe,  Érika  Marques  Nobre  e  Rosana  Iório  Ferreira  –  (Representantes  das
Entidades  de  Outros  Profissionais  de  Saúde  de  Nível  Superior);  Nara  Cristina  Batista
Teixeira e Lúcia de Fátima Queiroz de Oliveira – (Representantes das Entidades Estaduais
de Representação de Profissionais de Saúde de Nível Médio); José Teles dos Santos –
(Representante do Sindicato de Técnicos de Segurança do Trabalho); Francisco Antônio de
Paula  e  Asevedo  Quirino  de  Sousa  –  (Representantes  dos  Agentes  de  Endemias);
Hernesto Luz Cavalcante – (Representante das Centrais Sindicais: CENTRAL Única dos
Trabalhadores – CUT, e Central  dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil  –  CTB);
Francisco de Assis Marques Pires – (Representante da Federação de Entidades de Bairros
e Favelas – FBFF e Central de Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral Lima –
(Representante da Rede de Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e
Pequenos  Produtores  do  Ceará  –  FECOMP);  Kilvia  Maria  Lima de  Oliveira  Teixeira  –
(Representante das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará); José Wilson Teixeira –
(Representante da Federação dos Trabalhadores na Indústria do Ceará – FTIEC);  José
Cardoso  Mendes  –  (Representante  da  Federação  dos  Trabalhadores  Empregados  e
Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE); Laciana Farias
Lacerda – (Representante da Ordem dos Advogados do Brasil – OAB); Maria das Graças
Alves de Araújo e Francisca Josilene Fernandes dos Santos – (Representantes da pastoral
da Criança); José Célio Peixoto Silveira (Representante das Entidades dos Portadores de
Patologia);  Ana Lúcia Botelho Maciel  – (Representante das Entidades de Pessoas com
Deficiência); Darcy Oliveira de Araújo – (Representante dos Órgãos da Defesa da Mulher);
Joaquim José Gomes Nunes Neto e Maria José Cardoso da Silva – (Representantes de
Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários do Município de Grande
Porte – Fortaleza); Francisco Gilmar da Silva – (Representante de Conselheiros Municipais
de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do
Estado do Ceará); Francisco Júlio de Araújo e João Batista Silva Cruz – (Representantes
de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde,  do  Segmento  de  Usuários  dos  Municípios  de
Grande Porte da Região Norte do Estado do Ceará); Lúcinea Oliveira Pires de Freitas e
Esmael  Roque  Ferreira  –  (Representantes  das  Associações  Beneficentes  de  Idosos  e
Aposentados  do  Estado  do  Ceará).  Não  justificaram  ausências:  Representantes  da
Educação  e  Cultura  –  (MEC)  (Hospital  Universitário);  Representante  dos  Conselhos
Estaduais de Secretários Municipais de Saúde – COSEMS; Representante da Secretaria
de Educação do Estado do Ceará – SEDUC/CE; Representante das  Entidades Estaduais
de Representação dos Médicos; Representante de Profissionais de Nível Médio do Estado
do Ceará – FETAMCE/SINPAOCE; Representante de Conselheiros Municipais de Saúde,
do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e/ou Maracanaú.
Participaram da Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU: Joana D'Arc Taveira dos
Santos,  José Hibiss Farias Ribeiro,  Lucivaldo Farias Maciel,  Manoel  Rodrigues e Silva
Costa, Maria Áurea Martins de Sousa Silva, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira,
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Maria  Valbenia  de  Almeida,  Rogena  Weaver  Noronha  Brasil,  Paulo  César  de  Araújo,
Hariádina Salveano de Sousa.  Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manoel Geraldo Neto, Ozenir
Honório  da  Silva,  Kaio  Stênio  Targino  Silveira  e  Ana  Cristina  Tabosa.  Participantes:
Raimunda Couto da Silva, Raimunda Rodrigues Teixeira,  Rejane Feliciano Leite, Francisca
Lourdes  de  Sousa,  Teresinha  Ferreira,  Jéssica  Lisboa  Campos.  A Pauta  constou  dos
seguintes itens: 08h30 às 09h – Acolhimento; 09h às 09h30 – Informes; 09h30 às 10h30 –
O  Desabastecimento  de  Insumos  na  Rede  Hospitalar  da  SESA e  dos  Processos  de
Licitações  em  cumprimento  à  Lei  nº.  8.666/1993;  10h30  às  12h  –  Pareceres
Técnicos/Recomendações:  Comissão  da  Diversidade  do  Sujeito  –  Parecer
Técnico/Recomendação nº. 01/2017 – Assunto: Inauguração dos Ambulatórios do Hospital
de Saúde Mental Professor Frota Pinto em Messejana para acolhimento e atendimento de
transexuais e travestis para ações no processo transexualizador no que trata a Portaria nº.
2803/2013;  CTGTES  –  Parecer  Técnico/Recomendação  nº.  20/2017  –  Assunto:
Recomendar  ao  Secretário  da  Saúde  apresentar  os  relatórios  e  prestação  de  contas,
indicadores  de  impacto,  recursos  financeiros,  perfil  dos  consultores  do  programa  de
extensão  de  melhoria  da  assistência  especializada  à  Saúde  do  Estado  do  Ceará  –
PROEXe + 1; Comissão de Revisão e Análise do Plano Estadual de Saúde – 2016/2019 –
Recomendação nº. 01/2017 – Assunto: Recomenda a SESA adequação da estrutura do
Plano  Estadual  de  Saúde  2016/2019  e  a  Revisão  das  Diretrizes,  Objetivos,  Metas  e
Indicadores conforme anexo 1; Comissão de Acompanhamento sobre a situação Funcional
dos  Agentes  Comunitários  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará  –
CTSTMA/CISTT/CTGTES/Cesau  –  Parecer  Técnico/Recomendação  nº.  08/2017  –
Assunto: Solicitar revogação da demissão da servidora Maria Antônia da Rocha – ACS do
Município de Viçosa do Ceará;  Comissão de Acompanhamento sobre a situação Funcional
dos  Agentes  Comunitários  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará  –
CTSTMA/CISTT/CTGTES/Cesau – Parecer Técnico/Recomendação nº.09/2017 – Assunto:
Solicitar que o Secretário da Saúde leve ao conhecimento do Governador do Estado do
Ceará o Relatório de Visita e solicite a revogação da demissão da servidora Maria Valdecy
de Araújo – ACS do Município  de Cruz/CE; Comissão Intersetorial  de Saúde Mental  –
CISM – Parecer  Técnico/Recomendação nº.  08/2017 – Assunto:  Aprovar  Manifesto em
Defesa  da  Reforma  Psiquiátrica  Brasileira  e  por  uma  Política  de  Saúde  Mental
Antimanicomial;  12h às  13h –  Almoço;  13h  às  17h –  Aprovação  das Atas  nº.  446 de
29/05/2017; 448 de 20/06/2017; 450 de 30/07/2017; 451 de 07/08/2017; 456 de 20/11/2017
e 457 de 20/11/2017; 17h – Encerramento. O Presidente do Cesau Henrique Jorge Javi
de Sousa deu inicio a 458ª reunião do CESAU falando de uma reunião que participou da
OPAS dos impactos dos 20 anos de congelamentos do investimentos nas ações sociais.
Dois  destes  pesquisadores  eram  brasileiros,  um  italiano  e  um  inglês.  Falou  que  na
Inglaterra  o  SUS  é  um  patrimônio  e  ninguém  tem  coragem  de  mexer.  O  Italiano,
apresentou um substrato do livro a Economia Desumana, onde a austeridade mata. Diante
destas apresentações, disse que tentará disponibilizar para o conselhos dois exemplos do
livro, bem como a publicação do estudo quando este sair. Abordou também a questão do
cancelamento da Conferência de Vigilância em Saúde Nacional informando que esta já
está reagendada por conta de uma licitação. Criticou que foram cerca de 4 horas perdidas
discutindo os motivos da não realização enquanto outros assunto de maior relevância para
o pais deixaram de ser abordados.  A Secretária Geral da Mesa do Cesau Ana Lúcia
Botelho Maciel pediu um minuto de silêncio pelo falecimento da sra. Cristina Poeta.  O
Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa informou que o motorista da SESAque traria os
conselheiros do Crato não quis fazer a agenda dos conselheiros. Este informou que se os
conselheiros daquela região quisessem vir  a fortaleza teriam que sair  às 07 hs.  Falou
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também que o carro de Cariri veio para o concerto desde fevereiro e ainda hoje não foi
entregue. Falou que este carro sendo concertado resolve a problemática de transporte
daquela região. O Conselheiro José Teles dos Santos informou que viajou para o Rio de
Janeiro e realizou quatro palestras nos dias 17 e 18 de novembro representando o Cesau,
e no dia 22 e 23 de novembro esteve em Sobral, realizando outra palestra. Compareceu ao
Fórum dos municípios daquela região. O Conselheiro Francisco de Assis Marques Pires
informou que a sua federação agora está a nível estadual e ele faz parte da diretoria.  O
Conselheiro  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho disse  que  além do  livro  que  o  secretário
recomendou, o IPEIA também havia publicado um estudo mostrando os impactos deste
congelamento.  A Conselheira    Kilvia Maria Lima de Oliveira Teixeira pediu que fosse
registrado as três lideranças do povo Tapebá que estão presentes. São elas: Raimunda
Pagé, Beth   e Raimunda. Também solicitou que no mês de fevereiro fosse incluído na
pauta da reunião do CESAU uma momento para que a SESAI viesse apresentar como se
dá seu trabalho de promoção da saúde indígena. O Conselheiro Joaquim Gomes Nunes
Neto informou  que  haverá  a  última  reunião  das  mesas  diretoras  e  conselheiros  do
nordeste e pediu que esta ação fosse incluída no plano de ações pois é uma atividade que
irá continuar. Falou que neste encontro uma das principais discussões é o valor pago na
per  capita.  O Assessor  Técnico  José  Hibiss  Farias  Ribeiro informou a  respeito  da
realização da Implantação da Rede BiblioSUS, a biblioteca virtual do SUS. Citou que no
curso de comunicação ele espera no próximo modulo incluir o uso da Rede BiblioSUS.
Também esclareceu que as vídeo gravações do CESAU são todas feitas na integra, não
havendo  edição.  O  Conselheiro  Francisco  Antônio  de  Paula solicitou  a  lista  dos
delegados eleitos e cobrou a publicização desta lista. Falou que ficou sabendo que dois
conselheiros que estariam ocupando vagas de segmentos que não eram o seus. Pediu que
fosse aberto  ponto  de pauta  para  aquela  discussão.  A Conselheira  Lúcia  de Fátima
Queiroz denunciou que o seu município, Maracanaú, não está aceitando as declarações
das atividades que ela participa representando o CESAU. No mês de outubro, sua folha foi
encaminhada em branco para a SESA. Quando buscou informação a respeito daquela
situação, ouviu que as folhas deveriam ser assinadas pelo secretário do município.  Ao
buscar o Secretário Municipal, este lhe solicitou um documento. A conselheira providenciou
a documentação solicitada e entregou ao secretário.  Ao receber  a documentação este
informou que levaria a papelada para a PGM e para que a folha do mês de novembro não
fosse em branco resolveram colocar a conselheira de férias, sendo que esta havia tirado
férias em julho. Diante disso, solicitou que sua denuncia constasse em ata. A Conselheira
Gerlene Coelho Castelo Branco falou que em 2018 não será mais contabilizada o horário
em que a conselheira estará presente no CESAU. Perguntou se o CESAU estava ciente
desta situação. A Secretária Adjunta do Cesau Francisca Lucia Nunes de Arruda  falou
que a SESA promoveu o seminário de prevenção da morte materna–infantil–fetal. Pediu
que na pauta fosse discutida o Nascer No Ceará na reunião de 2018. A Secretária Maria
Goretti Sousa Pinheiro Falou que o carro do CESAU só não foi buscar os conselheiros
porque  o  motorista  do  CESAU  estava  doente.  Lamentou  o  ocorrido  envolvendo  os
conselheiros da região do Cariri.  Também falou em em Brasília cogitou-se que após o
Fórum Social Mundial,  que acontecerá na Bahia, o Ceará será candidato para sediar o
próximo evento. Falou do Natal solidário e que a prioridade este ano é contemplar outras
entidades  não  tão  conhecidas  quanto  o  lar  Torres  de  Melo.  A  Assessora  Técnica
Hariádina Salveano de Sousa em resposta a solicitação da publicização dos nomes dos
delegados informou que esta se dá após a autorização da comissão de relatoria. Citou as
instituições que serão contempladas com o Natal Solidário do CESAU.  O Conselheiro
Antônio Cleyton Martins Magalhães disse que aquela era sua última reunião pois seu
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mandato estava prestes a expirar.  Disse que aquele era  um processo natural  e  muito
importante  para  a  oxigenação da representatividade do controle  social.  Ao avaliar  seu
tempo como conselheiro disse que poderia ter sido feito muito mais. O Conselheiro Pedro
Alves de Araújo criticou o não comparecimento de algumas áreas técnicas de SESA e
que este foi um dos motivos de não haver reunião da Câmara de Orçamento e Finanças e
Gestão do Trabalho e Educação em Saúde relativo a Prestação do 1º e 2º Quadrimestre
de 2017 da SESA. O Presidente do Cesau Henrique Jorge Javi de Sousa em resposta a
manifestação disse que havendo falhas administrativas na SESA, Secretaria Municipal ou
em qualquer outra instância do Sistema de Saúde, o papel do conselheiro é, inicialmente,
manifestar-se administrativamente na instância referente exigindo uma resposta a cerca
daquele problema. Citou que muitas vezes no pleno do CESAU escutam-se relatos que
não passam de meras estórias pois  estas  nunca se submeteram ao rito  formal  que a
administração pública exige e provoca uma série de situações que não se transformam
naquilo que deveria ser. Completou dizendo que quando o problema é solucionado, não
fica menção alguma do que de fato aconteceu e como se solucionou. Disse que se o
CESAU quer ser uma instância deliberativa ele tem a obrigação de seguir o rito legal.
Propôs que ao se trazer assuntos para o Pleno que dizem respeito a um órgão municipal,
estadual ou federal, entidade particular, que esta seja apresentada anteriormente em forma
de processo administrativo e munido da resposta da entidade. Na ausência deste, que o
processo  administrativo  informe que  houve  uma solicitação  de  resposta  mas  que  não
houve  feedback  por  parte  da  entidade.  Após  estes  trâmites  a  Mesa  Diretora  pode  se
manifestar exigindo a devida apuração dos fatos e exigir uma responsabilização. Lembrou
que a função do conselho não é produzir problemas mas sim soluções para os males que
nos afligem no sistema sanitário e social.  Em seguida, deu como encaminhamento que
ainda naquele mês fosse agendada a nova reunião com todas as áreas técnicas da SESA
que ainda não apresentaram os esclarecimentos para que os quadros de atividades das
oficinas do Plano possam seguir. Disse que se aquele encaminhamento fosse acatado pelo
pleno, como Secretário de Saúde, determinaria que todos os convocados comparecessem
na reunião. O Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa abriu o ponto de pauta a cerca do
Desabastecimento  de  Insumos  na  Rede  Hospitalar  da  SESA  e  dos  Processos  de
Licitações em cumprimento à Lei nº. 8.666/1993. Informou que foram convidados a ASJUR,
Comissão de Saúde da OAB, os representantes das empresas vencedoras da licitação,
porém,  apenas ASJUR se encontra  presente.  A Conselheira Laciana Farias  Lacerda
resumiu o que aconteceu na reunião da semana anterior e disse que não houve uma
reunião formal pois muitos dos atores ausentes no Pleno também se ausentaram naquela
ocasião. Citou que foi discutido o pregão e que no final surgiram diversas considerações
que deverão ser tragas para a reflexão do pleno. Falou que no edital já se prevê uma
forma de punição para as empresas que não cumprem o contrato.  Falou que um dos
encaminhamentos  foi  a  realização  de  uma  revisão  dos  editais  através  da  assessoria
jurídica e o setor de licitação, uma inclusão e análise para ver a possibilidade de inserir no
edital uma garantia real para que em caso de suspensão do abastecimento a multa possa
variar de 5 à 20% após a notificação e a imprensa ser responsável e solidária no processo.
O  Conselheiro  José  Teles  dos  Santos disse  que  durante  a  reunião  citada  pela
conselheira  Laciana,  houve  a  solicitação  do  secretário  de  saúde  de  Maracanaú  para
explicar o abandono da medicina fitoterapêutica, secadora e o laboratório. O Conselheiro
Júlio  César  de  Oliveira  Peixe disse  que  entende  a  questão  da  licitação.  Citou  a
problemática da licitação onde muitas vezes apenas uma empresa tem um determinado
tipo de produto e preserva o monopólio do preço. Perguntou como será feito a qualificação
das empresas que fornecem o medicamento. Com relação a farmácia de fitoterapia em
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Maracanaú, falou que a mesma se encontra parada pois está faltando esterco para manter
as plantas vivas.  O Conselheiro Francisco de Assis Marques Pires denunciou que os
medicamentos chegam aos postos de saúde, mas os funcionários dos postos separam os
medicamentos e fazem entregas seletivas. A respeito das entregas de medicamentos feitas
nos postos dos terminais, citou que os postos de saúde dão o encaminhamento para as
pessoas irem receber seus medicamentos nos terminais. Se não houver encaminhamento,
a pessoa não recebe. O Presidente do Cesau Henrique Jorge Javi de Sousa explicou
como se dá a pratica pública de comprar medicamento através da Lei 8.666 e disse que a
logica mercantilista do mercado provoca um grande problema. Além disso, a Lei 8.666 tem
todos os seus fatores a favor  do fornecedor.  Também falou a respeito  da intenção da
realização de concurso público para o estado, mas que este não depende da secretaria. O
Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães pediu que o presidente do CESAU
solicitasse um relatório a cerca da Força de Trabalho da SESA pois até hoje estes dados
não  foram apresentados de fato.  A Conselheira  Maria  das Graças  Alves  de Araújo
perguntou como o conselho pode respaldar as contas públicas do Secretário Estadual de
Saúde se eles não sabem a origem da fonte do recurso, para onde aquele dinheiro é
destinado,  dentre outras informações.  Falou que os Técnicos que vieram apresentar  o
relatório  informaram que  tudo que foi  mostrado já  estava  aprovado na assembleia.  O
Presidente do Cesau Henrique Jorge Javi  de Sousa garantiu que as informações a
cerca da força de Trabalho seriam cobradas da CGTES, pois entende que a transparência
é fundamental. Sugeriu a formação de uma comissão para conhecer os dois centros de
distribuição do Estado que trabalham com o interior para que o CESAU visse as condições
de trabalho e tirassem suas dúvidas a respeito do abastecimento no estado, tudo isso
ainda no mês de dezembro. Informou que a data da reunião da Câmara de Orçamento e
Finanças ficou definida para o dia 14 de dezembro, às 9 da manhã com representantes da
ESP, Rede SESA e SRU. Também sugeriu que fosse marcada para a primeira reunião do
pleno de 2018: a reunião da CESAI, projeto Nascer Bem no Ceará e apresentação da
comparação entre novo proposta da Politica de Saúde Mental com a proposta vigente.
Solicitou que cada apresentação fosse apresentada em 20 minutos para haver  espaço
para  um  debate.  EM  REGIME  DE  VOTAÇÃO  PROPOSTAS  SUGERIDAS  PELO
PRESIDENTE PARA COMPOR PAUTA DA PRIMEIRA REUNIÃO DO CESAU DE 2018:
REUNIÃO  COM  CESAI,  PROJETO  NASCER  NO  CEARÁ  E  APRESENTAÇÃO
COMPARANDO  NOVA  PROPOSTA  DA  POLITICA  DE  SAÚDE  MENTAL  COM  A
PROPOSTA VIGENTE.  COM  19  VOTOS  FAVORÁVES,  0  VOTOS  CONTÁRIOS  E  0
ABSTENÇÕES, PROPOSTA APROVADA. ENCERRADOS OS TRABALHOS DA MANHÃ,
PAUSA PARA ALMOÇO.  RETOMADO OS TRABALHOS NO PERIODO DA TARDE.  O
Conselheiro Francisco Antônio de Paula citou que foi realizado um acordo com a gestão
municipal  e  conselho  municipal  liberando  o  conselheiro  do  exercício  de  agente  de
endemias para executar ações de conselheiro municipal de saúde por 30 dias. No entanto,
ao  término do mês aconteceu um desconto  no  seu  salário.  A Secretária  Adjunta  do
Cesau  Francisca  Lucia  Nunes  de  Arruda deu  como  encaminhamento  que  a  CIST,
CSTMA e CTGTES para se reunirem e trabalharem conjuntamente na construção de um
documento com arcabouço jurídico que respalde os servidores que desempenham funções
como  conselheiro  a  cerca  da  relevância  do  seu  trabalho  para  fins  de  justificar  sua
ausência. A PROPOSTA FOI COLOCADA EM VOTAÇÃO E APROVADA COM 20 VOTOS
FAVORÁVEIS.  O Conselheiro Pedro Alves de Araújo Filho solicitou que na próxima
reunião do CESAU fossem convocados novamente os atores que faltaram na reunião de
CANOAS.  A Secretária Adjunta do Cesau Francisca Lucia  Nunes de Arruda fez  a
leitura para votação do Parecer Técnico/Recomendação da  Comissão da Diversidade do
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Sujeito nº. 01/2017 – Assunto: Inauguração dos Ambulatórios do Hospital de Saúde Mental
Professor Frota Pinto em Messejana para acolhimento e atendimento de transexuais e
travestis para ações no processo transexualizador no que trata a Portaria nº. 2803/2013.
Após leitura, submeteu a mesma para votação do Pleno. FOI COLOCADA EM REGIME DE
VOTAÇÃO  E  COM  18  VOTOS  FAVORÁVEIS,  0  VOTOS  CONTRÁRIOS  E  0
ABSTENÇÕES  RECOMENDAÇÃO  APROVADA.  A  Secretária  Adjunta  do  Cesau
Francisca  Lucia  Nunes  de  Arruda fez  a  leitura  para  votação  do  Parecer
Técnico/Recomendação CTGTES nº. 20/2017 – Assunto: Recomendar ao Secretário da
Saúde apresentar os relatórios e prestação de contas, indicadores de impacto, recursos
financeiros, perfil  dos consultores do programa de extensão de melhoria da assistência
especializada à Saúde do Estado do Ceará – PROEXe + 1. FOI COLOCADA EM REGIME
DE  VOTAÇÃO  E  COM  20  VOTOS  FAVORÁVEIS,  0  VOTOS  CONTRÁRIOS  E  0
ABSTENÇÕES  RECOMENDAÇÃO  APROVADA.  A  Secretária  Adjunta  do  Cesau
Francisca  Lucia  Nunes  de  Arruda fez  a  leitura  para  votação  do  Parecer
Técnico/Recomendação da Comissão de Revisão e Análise do Plano Estadual de Saúde –
2016/2019 nº. 01/2017 – Assunto: Recomenda a SESA adequação da estrutura do Plano
Estadual de Saúde 2016/2019 e a Revisão das Diretrizes, Objetivos, Metas e Indicadores
conforme  anexo  1.  FOI  COLOCADA EM REGIME DE VOTAÇÃO E COM 18  VOTOS
FAVORÁVEIS,  0  VOTOS  CONTRÁRIOS  E  0  ABSTENÇÕES  RECOMENDAÇÃO
APROVADA.  O Conselheiro José Teles dos Santos falou a respeito da visita em loco
que resultou na construção daquela recomendação e em seguida fez a leitura para votação
do  Parecer  Técnico/Recomendação   CTSTMA/CISTT/CTGTES/Cesau  nº.  08/2017  –
Assunto: Solicitar revogação da demissão da servidora Maria Antônia da Rocha – ACS do
Município  de  Viçosa  do  Ceará.  Em  seguida  fez  a  leitura  para  votação  do  Parecer
Técnico/Recomendação CTSTMA/CISTT/CTGTES/Cesau nº.09/2017 – Assunto: Solicitar
que o Secretário da Saúde leve ao conhecimento do Governador do Estado do Ceará o
Relatório  de Visita  e  solicite  a  revogação da demissão da servidora  Maria  Valdecy de
Araújo – ACS do Município de Cruz/CE. A Ex-conselheira Maria Edilza Soares disse que
a Assessoria Jurídica do Estado não respeita o CESAU. Citou que esta não veio apurar os
fatos consultando o Conselho, pelo contrário, entregou o processo nas mãos do Secretário
de Saúde para que ele pudesse assinar o processo de demissão. Também falou que no
município de Viçosa a gestão sempre consegue colocar a população contra os ACS muitas
vezes  envolvendo  a  questão  política.  Denunciou  que  no  processo  os  fatos  que  são
apresentado  as  apurações  foram  apenas  com  base  nos  relatos  populares.  FORAM
VOTADOS EM BLOCOS AS RECOMENDAÇÕES CTSTMA/CISTT/CTGTES/CESAU Nº
08/2017  E  09/2017.  COM  18  VOTOS  FAVORÁVEIS,  0  VOTOS  CONTRÁRIOS  E  0
ABSTENÇÕES  RECOMENDAÇÃO  APROVADA.  A  Secretária  Adjunta  do  Cesau
Francisca  Lucia  Nunes  de  Arruda fez  a  leitura  para  votação  do  Parecer
Técnico/Recomendação Comissão Intersetorial  de Saúde Mental – CISM nº.  08/2017 –
Assunto:  Aprovar  Manifesto  em  Defesa  da  Reforma  Psiquiátrica  Brasileira  e  por  uma
Política de Saúde Mental Antimanicomial. FOI COLOCADA EM REGIME DE VOTAÇÃO E
COM  19  VOTOS  FAVORÁVEIS,  0  VOTOS  CONTRÁRIOS  E  0  ABSTENÇÕES
RECOMENDAÇÃO APROVADA.  A Secretária Executiva Maria Goretti Sousa Pinheiro
informou a respeito da realização da eleição para coordenador estadual de plenária e se
disse preocupada com relação a adesão dos participantes pois foi solicitada alimentação
mas  não  sabe  se  as  pessoas  irão  vir  e  pediu  a  confirmação  dos  conselheiros.  A
Conselheira Laciana Farias Lacerda fez a leitura dos conselheiros que compõem o GT
dos Fóruns e falou da existência de 1 vaga paras conselheiros do segmento usuários e 4
vagas do segmento de gestão. Passaram a ser membros Francisca Josilene Fernandes
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dos Santos e  Francinete Cabral Lima no segmento de usuários. A Secretária Adjunta do
Cesau Francisca Lucia Nunes de Arruda colocou em regime de votação Atas nº. 4 46 de
29/05/2017; 448 de 20/06/2017; 450 de 30/07/2017; 451 de 07/08/2017; 456 de 20/11/2017
e 457 de 20/11/2017 para aprovação.  FOI COLOCADA EM REGIME DE VOTAÇÃO E
COM  18  VOTOS  FAVORÁVEIS,  0  VOTOS  CONTRÁRIOS  E  0  ABSTENÇÕES  ATAS
APROVADAS  EM BLOCO COM A RESSALVA DE QUE A CONSELHEIRA LÚCIA DE
FÁTIMA QUEIROZ CORRIGISSE SUA REPRESENTAÇÃO E SUA AUSÊNCIA NO DIA 20
DE  JUNHO  POIS  A  MESMA  SE  ENCONTRAVA  NA  CONFERÊNCIA  DE  ITATIRA
REPRESENTANDO O CONSELHO DE SAÚDE, E A CONSELHEIRA FRANCISCA LUCIA
NUNES  DE  ARRUDA TAMBÉM  SOLICITOU  QUE  SUA AUSÊNCIA NA DATA 07  DE
JULHO FOSSE JUSTIFICADA POIS NA CITADA OCASIÃO A MESMA SE ENCONTRAVA
DE FÉRIAS.  Nada mais havendo a tratar deu–se por encerrada a reunião a qual  FOI
GRAVADA e após submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, correções e à
Plenária para aprovação ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do
Ceará – CESAU, para fins de provas,  pesquisas e como documento.  Fortaleza,  11 de
Dezembro de 2017.
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________
Kaio Stênio Targino Silveira (Apoio e Digitador)___________________________________
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